
Protokoll zur 14. SK–Sitzung Informatik vom 21.11.2018, 08:30 – 10:15 

 

Leitung:  Ute Bormann 

Protokoll:  Kerstin Bonnet  

Anwesende: 
HLs:  Ute Bormann, Udo Frese 
WiMis:  Sabine Kuske ( Emese Stauke als Vertretung ) 
Studierende: Dennis Schürholz, Lisa Rademacher, Sabrina Petry 
 
TOPs 

1. Feststellung der Tagesordnung  
2. Genehmigung  der Protokolle vom 11.09.2018 und 24.10.2018 
3. Berichte 
4. Tag der Lehre 2018 
5. Lehrevaluation WiSe 18/19 
6. Verschiedenes 
7. Terminplanung 

 
 
1. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
2. Genehmigung der Protokolle vom 11.09.2018 und 24.10.2018 
Die Protokolle vom 11.09.2018 und 24.10.2018 werden ohne Änderungen genehmigt. 
 
3. Berichte 
Ute berichtet, dass die AG Megow derzeit versucht, ein Raumplanungsprogramm für die 
Semesterplanung zu entwickeln unter Berücksichtigung aller Randbedingungen wie Wunschräume, 
LV-Überlappung, familienfreundliche Zeiten von Lehrenden etc. 
 
Durch den Weggang von Sara Hofmann wird ein neuer Auslandssemesterbeauftragter oder eine 
neue Auslandssemesterbeauftragte  gesucht. Vorschläge zur Person werden von Ute entgegen 
genommen. 
 
Ude Frese berichtet vom Treffen der  Medieninformatikrunde. Die HfK hatte einen 
Wunschstudienplan für die Studierenden der Studienrichtung Mediengestaltung vorgelegt, der kaum 
noch gemeinsame LVs vorsieht und daher nicht die Zustimmung der Uni-Vertreter*innen findet. 
Kommenden Freitag gibt es ein Treffen mit HfK-Vertreter*innen, um konkrete Vorschläge zu 
diskutieren, wie die Zusammenarbeit zukünftig aussehen könnte. 
 
Der Systems Engineering-Studienplan muss ebenfalls auf das 3/6/9-Raster umgestellt werden. PI 1 
soll auf 6 CP reduziert werden und einige Vertreter*innen der Planungskommission würden gerne TI 
2 zu einem Wahlkurs machen. 



 
Ute Bormann hat mit Micheal Beetz  über die  Ergebnisse der letzten Lehrevaluation, die geringe 
Anzahl von bestandenen Klausuren in Grundlagen der KI sowie den Einsatz der WiMis aus der AG 
Beetz in der Lehre gesprochen. 
Ein Grund für die hohe Abbruchrate in den KI-Veranstaltungen könnte sein,  dass die Studierenden 
eine falsche Vorstellung von den KI-Inhalten haben. Eine Kombination aus Klausuren und 
Übungszetteln und/ oder anderen Prüfungsformen wurde von Ute Bormann angeregt. 
 
Michael Beetz könnte sich vorstellen, dass seine Gruppe die PM&WK Veranstaltung übernimmt. 
Für eine neue Fachinformatik fehlten ihm nach seiner Aussage SFB-bedingt die Kapazitäten. 
 
Ralf Bachmayer vom MARUM, der aus dem Bereich Unterwasserrobotik kommt, wird voraussichtlich 
ab kommendem Sommersemester Lehre in der Informatik übernehmen und im kommenden 
Wintersemester ein Bachelorprojekt anbieten. 
 
Leider ist das BB-Modul Bildverarbeitung nun schon 2 Jahre in Folge krankheitsbedingt ausgefallen. 
Derzeit werden Überlegungen angestellt, ob es stattdessen zukünftig eine übergreifende 
Veranstaltung Sensorverarbeitung geben sollte, in der insbesondere die AGs von Udo Frese, Tanja 
Schultz und Ron Kikinis zusammenarbeiten. 
 
4. Tag der Lehre am 05.12.2018 
Der Raum 1470 ist für den Tag der Lehre gebucht. 
Es beginnen die Teaching Gems um 09:30 bis 10:30h mit mehreren 10-minütigen Beitragen und 
kurzer Diskussionszeit. Vortragende und Titel werden kurzfristig noch durch Udo Frese bekannt 
gegeben. Die Moderation übernimmt Udo Frese. 
Für den Themenbereich Warum ist PI nicht durch 3 teilbar? von 10:45 bis 12:15h schlagen  die SK-
Mitglieder folgende vier Aspekte vor, die vorgestellt und diskutiert werden sollen: 

1. Alle Basismodule 6 CP ? 
2. Mehr Mathe, mehr Theorie ? 
3. Reduzierung des Projektumfangs ? 
4. Schwerpunkte im Bachelor ? 

Die Moderation übernimmt Ute Bormann. 
 
5. Lehrevaluation WiSe 18/19 
Emese Stauke teilt die Fragebögen zur kommenden Lehrevaluation an die SK-Mitglieder aus.  
Es sollen noch folgende Fragen hinzugefügt werden: 
PI 1 : Hast du an Uni-Start teilgenommen und war es nützlich für dich ? 
SWP1: Hast du PI 1 bestanden und hattest du keine nennenswerten Programmiervorkenntnisse ? 
Im Projektfragebogen wird eine Frage zum Einfluss der Projektbegleitseminare im Projekt 
aufgenommen. 
 
8. Verschiedenes 
 
9.Terminplanung 
Die  nächsten SK-Sitzungen finden am 19.12.2018 und am 30.01.2018 jeweils um 08:30h im MZH 
1260 statt.  


